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全國政協十二屆四次會議3日下午在京開幕，全國政協主席俞正聲
作工作報告。在談及兩岸關係時，俞正聲兩度重申堅持 「九二共識」
的政治基礎，並透露今年將開展面向台灣青少年的體驗式交流，以及
舉辦孫中山先生誕辰150周年紀念活動。
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「冬天來了，春天卻
不知道什麼時候來！」這
句話，或許道出了過去一
年經歷股市、樓市動盪及

實體經濟大洗牌的人們，對於中國經
濟走向的諸多疑慮。

經濟冷了，帶熱的卻是經濟人群
體。3日下午，全國政協大會開幕，出
席會議的政協委員們成了記者們 「圍
追堵截」的採訪對象，當中最受熱捧
的則是擅長分析前瞻發展趨勢的經濟
學者們。

知名學者、原央行顧問李稻葵在
會場一現身，記者們蜂擁而上，裏外
三層將其圍住，七嘴八舌地提問起來
，話題環環相扣，讓其應接不暇。

「中國經濟會硬着陸嗎？」
「據最新預測，中國今年經濟增

速大概是6.7%，而6.5%到7.0%的GDP增
速與中國經濟增長潛力是一致的。」

「那股市怎麼樣？」
「證券市場中的違法行為一定要

追究，而且要在制度上創新。今年我
的提案就是在上海建立證券高級檢察
院和高級法院，把所有證券違法案件
都集中在上海處理，這樣各個上市公

司所在地都無法插手。」

有錢買房快出手
「那樓市去庫存會助漲房價嗎？

某些地方政府為了消化房地產庫存而
採取零首付政策，是造成樓市泡沫的
飲鴆止渴的辦法嗎？」

這個問題同樣被拋給在會場另一
端被追訪的全國政協委員、原財政部
財政科學研究所所長賈康。作為最早
對供給側改革進行研究的權威學者之
一，賈康的意見顯然具相當權威性。
他說， 「房地產不是簡單加槓桿，現
在是 『冰火兩重天』，冰怎麼辦，火
又怎麼辦？對樓市需要有具體的防風
險設計。」不過他也對記者笑稱，現
在是買房的好時機， 「如果你有錢，
那就趕快出手吧。」

事實上，在大批經濟學者被熱捧
的背後，透視出的無疑是公眾對捍衛
自家 「錢袋子」的關注、對中國經濟
攻堅克難轉型改革的企盼。而按照專
家們的說法，並非中國經濟的冬天來
了，而是一個粗放式野蠻增長的時代
結束了。

（記者 鄭曼玲）
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大公報記者賀鵬飛、黃寶儀、方俊明北京報道
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「帶相機的文字記者不得
入內。」3日下午，來到人民
大會堂採訪全國政協大會開幕
式的不少記者 「過五關斬六將

」，經過層層安檢，沒料到在最後一道關
卡都碰到了這個新難題。

按照以往慣例，攝影記者和文字記者
須分別在大會堂二樓和三樓媒體席就座。
下午二點四十分左右，大批文字記者匆匆
趕到三樓入口，希望盡早進場搶佔有利位
置。孰料守在門口的大會安保人員表示，
今年接到大會新聞組最新規定，在三樓採
訪的文字記者不得攜帶大型攝影器材入場
，於是二話不說將一眾記者堵在了門口。
為了確保沒有 「漏網之魚」，他們還讓記
者逐一開包檢查，確認沒帶相機才允許放
行。

這一新規讓不少老記者措手不及。有
的說，會務組事先並未通知，而現在文字
記者也肩負拍攝任務，誰能不隨身帶着相
機呢？也有的說，沒想到跑了這麼多年兩
會， 「老革命」碰到了新難題。不少記者
眼見大會已經開幕，只能在門外乾着急。

吃了 「閉門羹」的記者們不甘心就此
放棄，鍥而不捨地向安保人員解釋，個別
甚至情緒激動語帶怨氣。最終在滋擾了近
一個小時後，工作人員經過多番請示，才
鬆口讓記者們進去，前提就是 「相機放包
裏不得拿出來」。 （記者 鄭曼玲）

花絮

【大公報訊】記者賀鵬飛北京報
道：針對全國政協主席俞正聲再次重
申 「九二共識」，國民黨文傳會主委
林奕華接受大公報專訪時表示， 「九
二共識」是兩岸關係和平發展的重要
基礎，民進黨如果不接受 「九二共識
」，又無法提出能為大陸接受的主張
，兩岸交流將難以繼續。

林奕華說，民進黨執政必須正視
「九二共識」，並處理好如何繼續兩

岸交流的問題。 「民進黨如果不接受
『九二共識』，就必須提出自己的主

張，當然這個主張必須是大陸能夠接
受的，只有這樣兩岸交流才能繼續。
」林奕華指出，現在距離 「520」蔡英
文就任還有一段時間，這段時間將考

驗民進黨的兩岸政策取向。
對於俞正聲提出將開展面向台灣

青少年的體驗式交流，並針對在大陸
就讀台灣學生的就業情況開展調查研
究，林奕華認為這是大陸方面釋放善
意，讓兩岸年輕人有機會增強相互了
解。她同時建議，兩岸青少年交流應
持續和深入，這樣才能形成深度的互
動，讓彼此體會對方的真實想法，並
進行深入思考。

此外，對於大陸將隆重紀念孫中
山先生誕辰150周年，林奕華表示，雖
然大陸和台灣對於孫中山的定位不太
一樣，但是很高興的是，大陸的一些
主張和台灣有一些共通之處，兩岸可
以就此展開交流。

國民黨：九二共識是和平基礎

外交部長王毅近期訪美時的講話，在
島內引發關於 「九二共識」的過度解讀。
對此，俞正聲在報告中兩度提及 「九二共
識」。在回顧2015年工作時，他強調全國
政協在堅持 「九二共識」的共同政治基礎
，以科技、法律、文化交流為紐帶，加強
同台灣島內有關社會組織和團體溝通合作
，推進全國政協委員與台灣民意代表機制
化交流，針對台資企業在大陸經濟轉型升
級中遇到的新問題等開展調研協商，為促
進兩岸關係和平發展彙集力量。

全面展開體驗式交流
而在介紹2016年主要任務時，他表示

將在堅持 「九二共識」、反對 「台獨」的
政治基礎上，繼續促進兩岸關係和平發展
，繼續發展與台灣有關社會組織和團體的
聯繫交往，促進兩岸經貿文化交流合作。

從俞正聲的報告中可以看出，青年工
作將是今年對台工作的一項重點。在去年
組織香港青年社團代表到內地進行體驗式
學習考察的基礎上，今年全國政協將開展
面向台灣青少年的體驗式交流。同時，還
將針對在大陸就讀台灣學生的就業情況開
展調查研究。

今年11月12日是孫中山先生誕辰150
周年，全國政協常委會去年決定屆時舉行
隆重的紀念活動。在此次報告中，俞正聲
再次表示，今年將舉辦孫中山先生誕辰
150周年紀念活動，以學習、繼承和發揚
孫中山先生的愛國思想、革命意志和進取
精神，進一步團結海內外中華兒女同心實
現 「中國夢」。

穗港共展孫中山實業計劃
作為孫中山先生的故鄉，也是他早期

學習、工作和戰鬥過的地方，廣東省政協
已開展相關籌備工作，廣東將舉辦研討會
、專題展覽和文藝演出等多角度系列活動
，當中包括廣東革命歷史博物館與香港歷
史博物館攜手，針對孫中山《建國方略》
的實業計劃，策劃專題展覽並計劃11月份
在穗港兩地舉行。

廣東革命歷史博物館館長楊琪告訴大
公報，作為孫中山先生一生中最重要的著
作之一，《建國方略》是描繪中國現代化
的第一份藍圖。由該博物館與香港方面合
作的新展覽正式以此為主題，將作為主打
項目推出，目前雙方正在商討展出藏品的
細節。

俞正聲強調九二共識反台獨
寄望青年交流 隆重紀念孫中山

涉台委員：紀念孫中山助兩岸穩定
【大公報訊】記者賀鵬飛北京報道：作

為來自南京的全國政協委員，全國台聯副會
長、江蘇省台聯會會長兼台盟南京市委主委
胡有清對今年將舉辦孫中山先生誕辰150周
年紀念活動非常關注。他表示，在台灣出現
「去孫中山化」聲音的特殊時刻，大陸隆重

紀念孫中山誕辰150周年將有助於兩岸關係
穩定。

胡有清指出，孫中山是兩岸長期以來共
同尊重的偉人，也是聯繫兩岸情感和促進兩
岸交流的重要紐帶，大陸方面一直有紀念孫
中山先生誕辰的傳統。他特別提到，1966年
11月孫中山誕辰100周年時，正處於 「文革

」高潮當中的大陸也舉辦了紀念活動。在很
多場所因為 「文革」受到破壞的情況下，南
京中山陵也得到了很好的保護。

對於台灣出現 「去孫中山化」的聲音，
胡有清認為並不奇怪，因為從李登輝執政時
期開始，台灣當局已實行20多年的 「去中國
化」教育，很多年輕人對孫中山不太了解。
而年輕人又容易被政治人物利用。因此，胡
有清強調還是要加強兩岸青年交流，但交流
不能停留在一般的參觀或者業務交流層面，
而是應該深入。他說，兩岸長期隔閡，心態
和想法有差異很正常，大陸的青年朋友應該
設身處地考慮台灣朋友的特殊心態。

▲去年3月12日社會各界人士前往南京中
山陵拜謁 資料圖片

▲攜帶相機的文字記者首次被拒之門外
大公報記者鄭曼玲攝

▲3月3日，全國政協十二屆四次會議在北京人民
大會堂開幕，外國使節旁聽 中通社

▲據北京市安排，3日至6日每晚按照重大節日標
準開啟景觀照明設施。圖為長安街夜景 新華社
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